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Сколько правил в задании 12?

• Будем  клеить?

• Кле..шь, кле..м, (он) кле..т, (они) кле..т

• Кле..щий, кле..мый

• Кле..л 

• Кле..вший

• Кле..в

• Кле..ный



Причина неудачи: 
смешение правил

• КлеИм                                              клеИть

• КлеЯщий                                         клеИТЬ

• КлеИл                                               клеИТЬ

• КлеИвший                                       клеИТЬ

• КлеИв                                               клеИТЬ

• КлеЕнный                                        клеИТЬ



Правила
1. Правописание 

безударных 
личных окончаний 
глаголов 
настоящего и 
будущего времени 

2. Правописание 
суффиксов 
действительных и 
страдательных  
причастий 
настоящего 
времени

1. Правописание
гласной перед Л в глаголах 
прошедшего времени
2.   Правописание  суффиксов 
действительных причастий 
прошедшего времени
3. Правописание гласной в  
суффиксах деепричастий 

Правописание  суффиксов 
страдательных причастий  
прошедшего времени

Инфинитив 
заканчивается на 
-ИТЬ и не -ИТЬ

Гласная перед -ТЬ Инфинитив заканчивается на -
АТЬ, -ЯТЬ 

Строить – строим, 
строящий.
Сеять – сеет,  сеющий

Строил, сеял.
Строивший, сеявший.
Построив, засеяв.

Выстроенный
Засеянный



Личные окончания глаголов и суффиксы причастий
Опознавательный признак орфограммы:

-ешь\\ишь, -ет\\ит, -ем\\им, -ете\\ите, -ют\\ут
-ащ-,-ящ- \\-ущ\ющ-, ем-\\-им-

У глаголов с 
приставкой 
ВЫ- нужно 

убрать 
приставку

поставить 
глагол  в 

форму 3 лица 
мн. ч.

Выгор..шь –
горишь –

горят

выгорИшь

Проверить, относится глагол 
или причастие к 
исключениям:

Слышать, видеть и обидеть, 
гнать, держать и 

ненавидеть, и зависеть, и 
терпеть, и смотреть, 

дышать, вертеть

И,А,Я

Брить, стелить

Е,У,Ю

Глагол в 
инфинитиве 

заканчивается

на ИТЬ (ІІ спр.)

И,А,Я

не на ИТЬ (І спр.) 

Е,У,Ю 



Глаголы с приставкой ВЫ
• Вылететь, 

• выгреметь, 

• выгореть, 

• вызвонить, 

• выпить,

• выспаться 

• Выбелить 

• Выболеть

• Выжелтить

• Вызубрить

• Вызвонить

• Выключить 

• Выбродить

• Вывалить

• Выварить

• Выверить

• Вывесить

• Выветрить

• Выгрузить

• Выделить

• Выдавить

• Выдраить

• Выжарить

• Вычертить



Внимание!
Милая, целую//ревную!

Запомнить! 
ДвижИМый, 

назначаЕМый

Выучить глаголы 
I спряжения:

Сеять, веять, лаять, 
таять, чуять, реять  и 
лелеять,  маяться и 
каяться, отчаяться, 

блеять, хаять, 
кашлять, затеять и 

надеяться.

Е,У,Ю

Глаголы на –ЕТЬ: 

опостылеть, опротиветь, выздороветь, 
плесневеть, обескроветь, заплешиветь, 

обездолеть, закипеть  

Е,У,Ю





Гласные перед…
У глаголов перед  
суффиксом –Л-

= ? перед –ТЬ 
в инфинитиве

У причастий перед 
суффиксом –ВШ-

У деепричастий 
перед суффиксами –
ВШ-, -В-





Различайте!





Исключения!

• В страдательных причастиях глаголов -
равнять и -ровнять с приставками 
пишется в суффиксе буква Е : 

• выравненный (выравнять ), 
приравненный (приравнять ), 
выровненный (выровнять ), 
заровненный (заровнять ) 



Повторить!



Припорошённый, 
возвращённый, зажжённый, 
подкопчённый,  включённый, 
отключённый, решённый, 
защищённый, сбережённый, 
вручённый, вскипячённый, 
заключённый, исключённый, 
облечённый,  разлучённый, 
взращённый, перекрещённый, 
скрещённый, вспушённый, 
заглушённый, шелушённый, 
водружённый, заворожённый, 
омоложённый, сопряжённый



Ловушка!

Отбросить ТЕ

ВыскажИте свое мнение. – Свое мнение вы выскажЕте мягко.



Спасибо за  сотворчество
и сопряжение!


